

Unterwegs in Gornel: Panzerdenkmal



Wir stehen vor dem Panzerdenkmal mitten in Gornel und hören die Erläuterungen: Dieser Panzer T-34 der Roten Armee rollte im Juni 1944 als erster in die Stadt. Gornel wurde von den Faschisten befreit.



Im Gebäude des neuen Kriegsmuseums (eröffnet durch Präsident Lukaschenko 2007) gibt es viele Ausstellungsstücke zu versch. Kriegen, insbesondere zum 2. WK. Im Hof stehen die großen Kriegsgeräte des 2. WK (z.B. der Raketenwerfer von Stalingrad, unten), aber auch moderne Helikopter und Raketen. (Touristenspaß oder was?)



An einem Gebäude neben dem Panzerdenkmal: Mahnmal zur Erinnerung an ein Konzentrationslager für gefangene russische Soldaten in Gornel; über 100.000 Menschen starben.

Die etwa 40.000 ermordeten Gorneler Juden werden nicht erwähnt.